

«Vigila y esta firme en la fe. Porque vendrán a vosotros falsos profetas, vestidos con piel de oveja, pero por dentro son lobos rapaces».

Con estas palabras de Cristo os prevenimos contra los propagandistas protestantes, que se os pueden acercar bajo buena y aun piadosa apariencia. Estad alerta!

(Pastoral de Mons. Blessing, Vicario de Limón).

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Órgano de la "L. A. S. C."

La Acción Católica ha de considerarse como apostolado al que todos los verdaderos católicos tienen el deber de consagrarse, o, al menos, de colaborar, cada uno según su puesto y oficio.

Cardenal Reig.—Principios y bases de reorganización de la A. C. E., cap. III.

Editor y Adm. L. Cartín G.

Corredactor: Emmanuel Thompson

Oficina: 159 varas al Sur del Colegio de Britas.

Teléfono 3121 Apartado III

Suscripción mensual \$ 2,00 Número suelto 10 cts.

Empresa fundada en 1911.

SAN JOSE, COSTA RICA, VIERNES 15 DE FEBRERO DE 1929

Número 3066

Se cree que está enfermo Sandino

Rusia va a hacer grandes compras en Estados Unidos

New York, 14.—Thomas Campbell, quien acaba de regresar de Rusia, ha declarado que aquella nación ha resuelto comprar en Estados Unidos trescientos millones de dólares en maquinarias de agricultura, y un millón y medio de dólares en equipos ferroviarios, dentro de los siguientes cinco años a esta fecha.

La salud de Herriot

Lyon, Francia, 14.—El ex-Primer Ministro Herriot, sufrió anoche la ascendencia de su temperatura debido al ataque de influenza que lo ha postrado en cama. Los médicos opinan que dentro de pocas horas habrá pasado el efecto de la fiebre.

El Presidente Hoover no suelta prenda

Miami, 14.—El Presidente Hoover, a quien se ha entrevistado para inquirir los motivos de su pronto regreso a la capital, declaró que cree haber terminado ya el tiempo «razonable» para sus vacaciones, dejando sin definir la urgencia de su retorno.

La inmigración de los Estados Unidos

Washington, 14.—El Comité de Inmigración del Senado votó una resolución en proporción de 7 contra 4 contra la postergación de la Ley de Inmigración que incluye la cláusula de «origen».

Ha muerto un gran propagandista egipcio

Khartum, 14.—Durante la última batalla entre sus connativos y sudaneses regulares, sucumbió Gwek, eminente propagandista egipcio, cerca de la Pirámide de Dengkur, acción que tuvo lugar ayer en la mañana. Se cree que este acontecimiento tendrá graves consecuencias.

Santa Misión en la Parroquia de La Merced

Comenzará el viernes 1.º de marzo a las 6½ p. m. con la recepción solemne de los Padres Misioneros Redentoristas que la predicarán, conforme al «Programa» que se publicará pronto, junto con el cuadernillo de Cánticos Parroquiales y de Misión.

Rosendo de J. Valenciano

1.º de febrero de 1929.

Siguen las revueltas en México

El Coronel Lindbergh irá a visitar a su madre

La mujer de su casa

París, noviembre de 1928.

Es probable que las jóvenes se pregunten qué quiere decir esto: la mujer de su casa....

Eso quería decir en nuestro tiempo, no excesivamente lejano, el de nuestras madres, la mujer que vivía en su hogar y cuidaba de él, como la perfecta casada, de Fray Luis de León. La que sabía sostener su interior, como buena administradora del peculio doméstico. El marido ganaba lo necesario y lo superfluo si a tanto llegaba su trabajo,—y la mujer disponía de todo, con independencia y como soberana de ese mismo peculio.

Cuando los hijos querían algún juguete, alguna golosina, acudían a la madre y nunca al padre; porque si se dirigían a éste, la contestación era segura: «Anda, díselo a mamá y que ella te lo compre.» Si la joven necesitaba algún vestido, alguna prenda de vestir, la madre proveía, aunque algunas veces para ello necesitara gestiones diplomáticas con el padre.

En los días solemnes para el hogar, tales como cumpleaños del padre o de la madre o de días regocijados de festividades o ferias, ya era cosa averiguada, la madre se convertía en cocinera y repostera y elaboraba algunos platos que pasaban al recuerdo de la familia y daban lugar a rememoración, diciéndose: «¿Te acuerdas, el año pasado, cuando

nos hiciste aquel flan... aquella confitura... aquel jamón en dulce?...»

Memorables épocas en que la mujer sabía coser un chaleco de su marido, una camisita del niño, una falda suya; en que bordar un almohadón se miraba como una habilidad admirable para al marido e hijos; en que planchar era enseñanza dada por la dueña de casa a sus criadas; días por último, en que la mujer sabía poco y no le importaba saber nada de lo que no concernía al interior de su vivienda.

La reacción contra este modo de vivir derrumbó el hogar, lanzando a la mujer al medio de la calle y haciéndola ganar su vida con un trabajo externo. El hogar quedó perniquebrado y el restaurant se introdujo en las casas. Por supuesto que se acabó lo de poner en talones a las medias y cortar unos calzoncillos. Para eso están los almacenes.

¿Y qué ha resultado de este salto? No nos detengamos en averiguaciones. El término a que hemos llegado es que ahora hay que enseñar en las escuelas de niñas cómo se maneja una escoba, cómo se quita el polvo y cómo se fríe un par de huevos. De aquí las escuelas que los franceses llaman «menageres», de «menage». ¡Decir que esto tenga que enseñarse en la escuela! Pues ¿qué hacen las madres? Las madres no saben de esto una palabra. Ellas no lo aprendieron, porque corresponden a una generación que hizo tabla rasa del pasado, pareciéndole que era de malísimo gusto continuar con vejeles.

Y, sin embargo; henos aquí desautorizadas por la práctica; ahora venimos a parar en que la vida de interior tiene su utilidad y debe cultivarse. Ha sido necesario que la guerra nos haya empobrecido, hasta el punto de que el servicio doméstico sea una cosa semejante a un sueño, a un mito helénico, para pensar en servirnos a nosotras mismas. ¿Hubo criadas? Sí, cuando había amas de casa. Pero ¿cómo habría

servicio doméstico cuando no existe el «domus», el hogar? ¿Qué tiene que hacer una criada cuando la señora se pasa todo el día en la calle y cuando el señor no se deja ver, sino a las horas de dormir y aún no siempre? ¿Cuando el señorito está de interno en un colegio y la señorita en una pensión de religiosas elegantes? El servicio doméstico es, en tales condiciones, un lujo. La clase media no puede sostenerlo; pero como mujeres de la clase media son imitadoras de la clase rica, ya que no tengan los medios para suplir con asalariadas las apariencias de un hogar las remedan en la ignorancia de las «labores de su sexo», labores que ya no encontramos mencionadas, sino en los padrones y no de todas las ciudades.

La guerra: una gran cosa; no hay mal que por bien no venga. Nos hemos enterado de que el hogar es un recontortante asilo del cuerpo y del espíritu y de que bien merece este asilo un esfuerzo, a la manera antigua, puesto que lo de un hogar moderno equivale a carencia de domicilio.

Los Consejos de Instrucción Pública—de Francia, de Bélgica y de otras naciones,—recomiendan la educación doméstica obligatoria y con una enseñanza encaminada a que las niñas adquieran el ideal del bien vivir, en que se inspire su conducta futura.

Que las mujeres vayan a la escuela y liceos, y a universidades también, si a ello se inclinan. Pero ¡por el amor de Dios! que no todas sean doctoras en filoso-

Sin noticias de Sandino

Tegucigalpa, 14.—A partir del día 6 del corriente en que se supo más o menos sobre la situación del rebelde Sandino, y otros detalles sobre sus grupos, no se ha sabido nada más de él, ateniéndose la opinión al informe vertido por un viajero llegado hace tres días aquí. Sin embargo, se cree que Sandino está enfermo. Los aviones que han volado sobre la región de Segovia, según avisan de Managua, tampoco han podido darse cuenta del paradero del jefe rebelde.

El Coronel Lindbergh irá probablemente a visitar a su madre

Miami, 14.—Preguntado el Coronel Lindbergh por su próxima partida, dijo que ahora desearía visitar a su madre, después de haber hecho con felicidad el vuelo de inauguración del servicio aéreo postal de la Panamerican Airways con Estados Unidos y Panamá, no determinando la fecha en que deba efectuar un viaje a Detroit.

Siguen las revueltas en México

México, 14.—Cerca de la ciudad de Guadalajara, un grupo de cuarenta y dos hombres atacó una pequeña población, después de haber fracasado en su exhortación a que se replegaran los habitantes en un movimiento contra el actual gobierno. De la ciudad salió una tropa en persecución de ellos.

Pasan a la página 4

ña y que no todas se consagren al doctorado en medicina. Que haya por lo menos algunas que no entren solamente en las aulas, sino también en la cocina. Y puesto que los malos hábitos han extraviado a las jóvenes hasta el punto de desconocer la poesía del hogar y la belleza de la vida doméstica, bien está que una ley les imponga la obligación de aprender cómo ha de espumarse un puchero.

LYCE

Asunción v. de Carro e Hijos y demás familia invitan, por este medio, a sus amistades, y especialmente a la venerable Orden Tercera de las Mercedes, a los socios de la cofradía del Santísimo Sacramento, y San Vicente de Paúl, y Caballeros Marianos, a la Misa de Novenario, que se celebrará en la santa iglesia parroquial de la Merced, a las 8 horas del viernes 15 del corriente mes en sufragio del alma de nuestro inolvidable esposo y padre

Laureano Carro Jañez

q. e. p. d.

La presencia de Ud. y su familia comprometerá una vez más la gratitud nuestra.

San José, 15 de Febrero 1929.

Agenda del Lector

FEBRERO

15

Viernes

Santorales.—Santas Agueda, virgen y mártir; Jovita, mr. y san Faustino.

SANTOS FAUSTINO Y JOVITA

Los Santos Faustino y Jovita, hermanos, nacieron en Brescia, ciudad de Lombardía, y desde niños fueron modestos, virtuosos y unidos entre sí con vínculos de caridad. A Faustino, que era el mayor, ordenó de sacerdote Apolonio, obispo de aquella ciudad, y a Jovita de diácono. Comenzaron a ejercitar su sagrado ministerio con tanto aprovechamiento, que muchos gentiles se convirtieron a nuestra santa fe. Llegó esto a noticia del emperador Adriano, el cual dió comisión a Itálico para que procediese contra los santos hermanos. Procuró aquél por todos los medios que adrasen a los falsos dioses, y viendo que los santos no le hacían caso, esperó que llegase el Emperador, el cual los mandó llevar delante de una estatua del Sol, y con la oración que hicieron los Santos se deshizo y resolvió en ceniza. Enfurecido Adriano, los hizo echar a las fieras; mas éstas se arrojaron a sus pies como corderos, y despedazaron a muchos de los infieles. Después de haber llevado a los santos a diferentes ciudades de Italia, y hécholes padecer varios tormentos, los volvieron a su patria, y allí fueron degollados el día 15 de Febrero, año 122.

Día religioso.—Cultos del Sagrado Corazón de Jesús en la Metropolitana. Rezos en la Soledad al Jesús de la Paciencia.

Tesorería del Cabildo.—Sigue a cargo del Canónigo P. don Enrique Kern. Su oficina esta del lado del Sagrario.

Vías Públicas.—Sesión esta tarde a las 17 horas en el Salón de las Comisiones Técnicas calle Pasteur.

Botica para los pobres.—Las recetas expedidas por el médico del pueblo doctor Zeledón Alvarado son despachadas en la Botica de la Dolorosa de don Elías Jiménez.

Ambulancias.—Para la Zona Oriental se pide la Ambulancia por el teléfono 22 y para la del Oeste se recurre a la Segunda Sección, teléfono 2591.

Hospital.—Mañana de 10 a 11 habrá entrada general.

Exámenes gratuitos de sangre.—Las personas que quiran conocer el estado de su sangre deben pedir a su médico una tarjeta y con ella presentarse al Laboratorio de Salud Pública. Altos de La Arena.

Cooperativa constructora.—Mañana a las 20 horas se celebrará la reunión semanal de directiva en el Pasaje Amerling. Se rifará una casa.

Casas de huéspedes.—Pensión señora de Rey, edificio nuevo contra temblores frente a la plaza España. Pensión Sartoresi en el barrio González Lahamaon. Pensión Americana frente al Parque Central. Pensión Alemana en el Barrio Amón.

Tren de Puntarenas.—Salida del tren local a las 6 horas. El rápido sale a las 9 horas. De Puntarenas regresa el tren a las 8 y 50.

Seminario.—La otra semana se abrirá la respectiva Matricula.

Duelo de la semana.—Stas. María de los Angeles y Carmen Carvajal, dirección Barrio Luján, doña Adela v. de Jiménez, calle 10 Norte. Familia Carro esquina de la calle VIII Sur y Avenida 10. Las tarjetas de luto pagan 2 céntimos dentro de la capital y 5 céntimos en el resto del país.

Antes de dos años caerá el régimen soviético

Lo sustituirá un Gobierno democrático, dice Konavaloff

Nueva York.—Alexander Konavaloff, ex-presidente de la Douma y ex-ministro de Comercio, bajo el Gobierno de Kerensky, cree que el Gobierno Soviet de Rusia caerá antes de dos años y que lo sustituirá un régimen democrático.

Konavaloff es ahora uno de los desterrados de su patria, habiendo arribado a este puerto a bordo del trasatlántico francés Rochambau y hecho las expresadas declaraciones.

Su presencia en este país, tiene por objeto pedir a la fundación Rockefeller, a la Carnegie y al Presidente de la Universidad de Columbia, ayuda para los hijos de los rusos exiliados.

Aunque no pertenece a ninguno de los partidos que se oponen al actual Gobierno Soviet, Konavaloff cree que el sucesor será el Partido Democrático que encabeza el profesor Paul Milioukoff, quien tiene actualmente su cuartel general en París.

El cuadro de Davinci no aparece

Ciudad de México.—La policía de esta ciudad está en busca todavía del individuo que hace días robó de la Academia Nacional de San Carlos, en pleno día, lo que se dice es una obra de arte de Leonardo de Vinci.

La desaparición del famoso dibujo fue cuestión de un solo segundo. Esto es lo único que sabe hasta ahora la policía.

El dibujo representa una forma masculina, de frente, con el torso ligeramente inclinado hacia la derecha. La circunstancia de que el brazo derecho se halla trunco, un poco más bajo de la espalda, indica que el dibujo se tomó de una escultura, lo cual se confirma por la manera con que se trazó el cabello.

Los críticos de arte han puesto en duda que el dibujo sea original de Leonardo de Vinci; pero es indudable que es obra de un gran maestro del arte pictórico así como innegable su antigüedad.

Programa

del concierto que dará la Banda Militar esta noche en el Parque Morazán

- 1º. El triunfo de la vieja Gloria, Marcha, Pryor.
- 2º. Cromwel, Obertura, Lounay.
- 3º. Simpatía, Vals, Mezzaeapo.
- 4º. La Gioconda, Fantasía, Ponchielli.
- 5º. Valencia, Fox Trot, Padilla.

El Director,
ROBERTO CANTILLANO

Viernes, 15 de Febrero de 1929.

Conceptos

El nombramiento de don Juan Dávila para director de la Escuela Normal, ha venido de perlas, no tan sólo por su exquisita preparación en la hermosa carrera del profesorado, vino, y muy particularmente, debido a las relevantes prendas de cultura y caballerosidad que le adornan.

Nuestra más sincera enhorabuena para el Sr. Srio. del ramo, por tan acertada y brillante elección.

Muy satisfechos de su digno e intelectual cura, Presbo. don Ramón Junoy, se hallan los feligreses de esta parroquia. Bien por el culto.

Es realmente desconsolador observar el sinnúmero de perros de todas las castas, tamaños y pelajes, que diariamente discurren por nuestras calles como *moros sin señor*, dando espectáculos «nada edificantes». ¿Será que los canes de aquí gozan de alguna franquicia?

Desde el sábado último llegaron a esta ciudad, donde pasarán una temporada, el Jefe del Estado, su apreciable esposa y familia. Para todos ellos nuestro más sincero y atento saludo.

Alajuela, 14 de Febrero de 1929.

Indice de notas cortas

Don Noé Alfaro, propietario de un lujoso garage, ha cambiado todos sus carros por nuevos Buicks, modelos 1929.

—Estuvieron en el tajo del Virilla, invitados por el señor Peters, conocido empresario agrícola, los geólogos Sr. Loman, alemán, y don Paco Shanfelborger, realizando importantes investigaciones científicas. También asistió el profesor Sr. Borel.

—Muy concurrido por maestros de la capital y de distritos, estuvo el funeral celebrado ayer en Curridabat en memoria de don Agapito Sánchez.

—Para informar del servicio aduanero en Limón, conferenció con el Secretario de Hacienda el Administrador de aquella dependencia don Ricardo Mora Fernández, quien desde hace varios días se halla en esta capital.

—Posiblemente don Ricardo Pérez Cabrera dirija la escuela de Villa Moravia.

—Ya se terminó la nueva alcantarilla frente al Teatro América que recoge aguas fluviales del sector del Morazán. Ahora se desvía con 84 metros más hasta la esquina de la Inspección de Hacienda.

—Aun permanecen sin agua los nuevos lavaderos municipales construidos en Colonia México. Por lo menos se les podría dar agua del servicio de Uruca para que laven allí las gentes pobres.

—Urge que el gobierno busque un nuevo edificio para el Instituto Meteorológico pues el actual es un verdadero peligro para los visitantes y una pena para el Gobierno.

—El día 4 de marzo se abrirán las escuelas urbanas. Ya el plan de empleados está listo y tal vez antes del primero de marzo se publique en la Gaceta.

—La céntrica propiedad de la familia Collado Quirós, al lado de la Iglesia del Carmen, se rematará en breve con la base de 25,000 dólares.

—Por lo pronto ya hay dos candidatos presidenciales, sin que don Cleto haya completado el primer año: don Tomás Soley candidato lanzado por don Ricardo Jiménez y don Alberto Echandi cuyo magnífico elogio acaba de hacer el Lic. Pérez Zeledón.

—Muy grave se halla en San Rafael de Desamparados, el agricultor don Abdenago Quirós.

PIANOS ALEMANES
DE CALIDAD SUPERIOR

Los mejores que llegaron al país

Construidos expresamente para el clima tropical

MARCAS:

“KRAUSS” y “BOGS & VOIGT”

con facilidades de pago.

LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.)

San José • Costa Rica

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nísperos, Marañón de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 104 - APARTADO 927

BOTICA VARGAS

APARTADO 716 — TELEFONO 2812

Consultorio de los Doctores

Rafael Calderón Muñoz

— y —

Rafael Angel Calderón Guardia

ESMERADO DESPACHO DE RECETAS
POR UN COMPETENTE PROFESIONAL

A. BRESCIANI G.

Harinas Don Q, Certificado de Oro, Las Américas, León de Oro. Hierro para techo, Clavos de alambre, Papel de Periódico y de Carnicero, Arroz de Primera Calidad.

TELEFONO Nº 47 — APARTADO Nº 723

Colegio Seminario

La matrícula queda abierta desde el miércoles 20 de Febrero; de 9 a 11 a. m. y de 2 a 4 p. m. Las clases empezarán el miércoles 6 de Marzo.

EL RECTOR

Guerra a la ciudad y protección al campo

Hace pocos días el Ministro de Italia, Turati, pronunció en Brescia, un discurso de gran sensación. Me contentaré con trasladar algún párrafo de los que tienen más enjundia.

«Italia, dijo, perderá seguramente una de sus bases más esenciales de riqueza nacional, si no dirige lo más y mejor de sus energías hacia las necesidades del campo. Las grandes ciudades son naturalmente focos de infección y centros de degradación, tanto desde el punto de vista higiénico, como desde el punto de vista social y moral. Aun poniendo en juego, para evitar estos males, toda la fuerza de la mejor buena voluntad, sería imposible lograr un resultado efectivo en el total saneamiento de esas grandes masas de población, de vida tan complicada, y de tan varia procedencia».

«El problema de la inmigración del campo hacia la ciudad es un problema gravísimo en nuestra patria; y si no puede resolverse de una manera pronta y eficaz, la natalidad disminuirá de una manera alarmante, perdiendo Italia toda su fuerza de expansión, y una gran parte de su crédito ante las demás naciones».

«Siguiendo los planes de Mussolini, queremos devolver

a las poblaciones rurales sus pasadas glorias, sus sencillas y sanas alegrías, y toda la fecundidad que les es propia y tradicional. Queremos que los campesinos conciban el más hondo y soberano desprecio por estas desgraciadas jóvenes-muñecas que viven en la ciudad, víctimas de la moda extranjera y de las tendencias inmorales del día, las cuales huyen de la gloria de ser madres, porque consideran neciamente la maternidad, no como gloria, sino más bien como una ignominia».

«Así, pues, estamos dispuestos a trabajar sin descanso para hacer la vida lo más agradable posible en las poblaciones rurales, y quitar de la cabeza de los campesinos la idea suicida de establecerse en las ciudades. Esto supone todo un vasto programa de transformaciones, respecto de la habitación y las condiciones materiales de vida en el campo, pero sobre todo respecto de la formación intelectual y afectiva de los agricultores. Pero confiamos poderlo realizar muy a conciencia, para cumplir así con uno de nuestros más graves deberes, en orden al porvenir glorioso de nuestra querida patria.»

S. de P.

UNA MUJER CONTENTA.

Aparte de toda cuestión de forma o facciones, tiene un atractivo que le es propio. La frescura de sus mejillas, la elasticidad de su paso, el timbre de su voz—todo esto forman atractivos para todo el mundo. Maravillosa y valiosa como es, la salud no es cosa tan difícil de lograr, como creen algunos desanimados. La mayor parte de las afecciones femeniles, proceden de sangre impura, nutrición defectuosa y baja vitalidad y debilidad general. La ciencia moderna proporciona el remedio que mejor éxito ha dado para tal condición, la PREPARACION de WAMPOLE. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. Tomada antes del alimento, mejora el apetito, enriquece la sangre y alivia esas debilidades peculiares al sexo, que son el verdadero origen de su malestar. Es un consuelo para las esposas cansadas, las madres que están criando, y las niñas en su desarrollo. Imparte color a las caras pálidas y robustece los pechos hundidos. Rara es la vez que se le haya pedido alivio y ayuda que no haya respondido con prontitud. El Dr. Alfredo J. Valenzuela, Catedrático de la Universidad del Guayas y Especialista en Enfermedades tropicales, de Guayaquil, Ecuador, dice: «Certifico que he usado en mi clientela con éxito notable la Preparación de Wampole y que es bien tolerada aun por los pacientes de estómago más delicado.» La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En las Boticas.

La edición del «Tumbo» de los Reyes Católicos

La Universidad de Sevilla se propone inaugurar la serie que proyecta de sus publicaciones, con la edición del «Tumbo de los Reyes Católicos del Consejo de Sevilla.»

El Patronato Universitario costeará esta magna obra, cuyo interés histórico es enorme. Se trata nada menos que de la colección diplomática acaso más completa que se conserva de aquel reinado, tan significativo en la historia de España.

Los documentos transcritos en el «Tumbo», que consta de seis mil volúmenes «in folio», suman cerca de dos mil y son de excepcional interés, tanto para la historia política, social y económica del Reino, como para conocer importantes vicisitudes de la historia local de Sevilla.

El tránsito de la Edad media a la moderna, puede seguirse de cerca en las transformaciones de las instituciones del país y raro es el fenómeno de la vida nacional de entonces, que en varias ocasiones no pueda estudiarse en sus páginas.

La Universidad aspira a que la edición sea esmeradísima, tanto por el respeto de las normas a que debe ajustarse ante la crítica

la publicación de fuentes históricas, como por su porte.

El Patronato Universitario ha puesto la obra en manos de los catedráticos señores [Carande y Carriazo, como versados en estos trabajos. Bajo su dirección se editará «Tumbo» y completarán la empresa con las aclaraciones, comentarios e interpretaciones oportunas.

Este suceso artístico ha de revestir suma importancia incluso fuera de España. La existencia de este monumento histórico fué revelada el año 1924 en una publicación póstuma del profesor de la Universidad, don Claudio Sanz Arizmendi. Desde entonces se desea que la edición se emprenda. Si España no lo hiciese, con fundamento se podría temer que se adelantarán investigadores extranjeros. Merced al buen acuerdo de la Universidad hispanense, ya no será fácil.

Muy digno de aplauso es el rasgo de la Universidad de editar con todo lujo tan copiosa serie de documentos históricos de tanta importancia para España, como para Sevilla, ya que así se conocerán cosas asaz interesantes y valiosas para la aportación histórica.

Cómo se logra que los canarios canten de noche

Para conseguir que los canarios y otros pájaros en actividad canten de noche, se aconseja proceder así:

Desde la mañana cubrir la jaula con una tela negra, permitiendo sólo el paso de suficiente luz para que el ave mire los alimentos. De esta manera debe mantenerse dicha jaula durante todo el día y en la noche, al encender la luz, debe quitarse la tela de la jaula. Si el canario no comienza a cantar después de unos cuantos minutos de haber quitado dicha cubierta, conviene tocar a intervalos algún instrumento, o bien silbar, para inducirlo a que principie a cantar.

Lo anterior requiere alguna paciencia y debe practicarse por espacio de varios días.

Pensión Bonilla

Se alquilan cuartos a personas de buenas costumbres.

Se venden almuerzos y comidas. Jueves y domingos servicio especial. Se atienden pasajeros de provincias.

Aseo, moralidad, economía, buen trato.

San José, 75 varas sur Casa Cural Merced.

Manuel Antonio Bonilla N.

LABORATORIO CLINICO

— DE ANALISIS MEDICOS —

Análisis Químico, Microscópico y Bacteriológico. Examen de toda clase de secreciones patológicas.

Análisis completo de orinas.

Lic. Manuel J. Grillo hijo

Químico-Farmacéutico
Contiguo a la Clínica SAN JOSE del Dr. don Rafael A. Grillo

LA PLATA EXCHANGE SE LO DICE:

Cualquier moneda es buena para que a usted le sirvan pedidos de Nueva York

Correo y flete. Contestación inmediata. Pequeñas encomiendas, encargos, compras, diligencias, indagaciones, preguntas, molestias de cualquier género, etc., serán cuidadosamente atendidas. Recompensa mínima. Discreción y garantía. Aceptamos toda clase de comisiones.

Informaciones comerciales, industriales, particulares y de índole general. Recibimos y acompañamos viajeros y si se desea les buscamos alojamiento.

Cualquier moneda es buena

Para toda compra o diligencia, si se acompaña el importe aproximadamente, quedará asegurado su despacho al minuto de recibirse. Aceptamos cheques, letras de cambio, toda clase de giros, billetes de banco, etc., etc.

Escriba en español a La Plata Exchange
31 West 111 Street, New York, N. Y.

LA PROVEEDORA

Surtido completo. Precios bajos en loza, cristalería, casimires, mercería, abarrotes, licores y demás artículos de almacén en general. Aquí se vende el famoso

«FUMO»

En Costa Rica ha dado resultados inigualados por lo magnífico. Mata instantáneamente cucarachas, pulgas, zancudos, moscas, alepates, hormigas y demás insectos, limpiando las casas de todos esos bichos enseguida que se usa. ¡Pruébelo, es barato y eficaz!

SOLERA Y MOLINA

MAGNESURICO

Disolvente del ácido úrico, antiséptico intestinal para la Dispepsia, malas digestiones, acidez, dilatación del estómago, gases, etc., etc.

ACABA DE LLEGAR A LA
BOTICA VARGAS

AGENCIA EXCLUSIVA



NUEVA YORK
NUEVA ORLEANS
SAN FRANCISCO
INGLATERRA
PANAMÁ
CUBA
JAMAICA

Servicio directo de Vapores

Durante la interrupción del tráfico con Limón, los pasajeros pueden reservar pasajes para los vapores que salen de Cristóbal, como sigue:

Servicio semanal con los vapores Calamares, Pastores, Toloa, Ulúa. Llegan a Cristóbal los jueves por la mañana procedentes de Nueva York, vía Habana y Kingston y salen de Cristóbal los viernes por la tarde para Nueva York, tocando en Limón y Habana.

Servicio quincenal con los vapores Coppename, Irionia y Suriname. Llegan a Cristóbal el día miércoles la mañana en con procedencia de Nueva Orleans, zarpando de Cristóbal para Nueva Orleans el día Viernes en la tarde.

Servicio semanal con los vapores Saramacas, Esparta, La Parla, San José, Limón y San Mateo. Llegan a Limón los Viernes por la mañana procedentes de San Francisco, vía Canal de Panamá y salen para San Francisco por la misma ruta los Sábados en la mañana.

Servicio quincenal con los vapores Ariguani, Carara, Cavis. Llegan a Cristóbal el día miércoles por la mañana con procedencia de Avonmouth (Inglaterra) con escalas en Barbados y Trinidad y salen para Avonmouth el mismo día por la tarde con escala en Limón y Kingston.

Los pasajeros para los puertos colombianos de Cartagena, Puerto Colombia y Santa Marta, pueden hacer cómodamente la conexión en Cristóbal con los vapores Metapán, Sixola, Santa Marta y Zacapa que hacen semanalmente este servicio.

Las oficinas de la United Fruit Company en Limón e los sub-agentes en San José, Srs. Sasso & Pirie Sucs., pueden dar los informes que les sean solicitados en relación con los servicios de pasajeros y carga.

Limón, Enero 17 de 1929.

M. M. MARSH,
Administrador



United Fruit Company

Los precursores del Cinematógrafo

En su retiro de Lyon, Louis Lumière trabajaba afanosamente, en compañía de su hermano Augusto, tratando de perfeccionar los inventos de sus precursores, y, sobre todo, de construir aparatos de garras capaces de atraer la película, lo que consiguió, oficialmente, el 13 de febrero de 1895, en que fue patentado su invento con el nombre del cinematógrafo.

Mucho antes de él, hombres de ciencia de todas las naciones intentaron fotografiar el movimiento y reproducirlo después, pero sin lograr los resultados apetecidos.

Según una revista cinematográfica, de 1602 a 1680, vivió Atanasio Kircher, célebre jesuita alemán, polígrafo, inventor de la linterna mágica y de una máquina de escribir. En 1746 Charles modifica la linterna mágica. En 1814, Janssen, sabio astrónomo francés, fotografió las fases del paso de Venus por delante del Sol, lo cual sirvió de base a otros estudios pertinentes de la cinematografía.

En 1825, el doctor Roger estudia varias ilusiones ópticas. En 1826, el inglés Fisson, a quien se ha querido llamar el primer ascendiente del cinematógrafo, inventa su Taumatopie, consistente en un disco sobre el cual se ve de un lado una jaula y del otro un pájaro. Haciendo girar rápidamente el disco con la ayuda de dos hilos, se llega a hacer la ilusión, aunque imperfecta, de que el

pájaro se halla dentro de la jaula. De la misma manera, reemplazando las dos figuras mencionadas por un caballo y un jinete, este último aparece sobre la montura. De 1828 a 1831, Faraday y Wheatstone, sabios ingleses, y el físico belga Plateau, estudian el valor cromático de la luz, o sea la percepción luminosa. En 1832, el mismo Plateau inventó el Planakistis o Planakistiope. Y Stamper, en 1838, inventa un mecanismo que da la sensación del movimiento continuado. El aparato de Stamper fue bautizado, con el nombre de Stobroscope. En 1833 se presentó el aparato Horner, perfeccionado poco después. Este aparato se llamó Zoostropo. Consistía en un cilindro de madera, todo lleno de aberturas, en el interior del cual se hallaba el disco con las figuras.

Por entonces también se perfeccionó por un oficial austriaco, el varón Uchatius, el aparato de Stamper, y entonces se llamó Stroboscopio. En 1849, Plateau, deseando obtener instantáneas fotográficas sobre movimientos, se ensayó con una máquina en movimiento y con un hombre. En 1853, Horner ensaya nuevos procedimientos con una lámpara inmóvil. En el mismo año, Uchatius, en Viena, perfecciona el aparato para la proyección de los discos estroboscópicos, y Horner le siguió con su Dédalos en el que el disco se halla reemplazado por un cilindro, de donde se originó el Bioscopio.

Coronado estará de gala el domingo

A fin de seguir aumentando el tesoro de la Iglesia de San Isidro Labrador, el Padre Fernández, siempre tan entusiasta y desvelado por esta obra, ha resuelto hacer el domingo 17 un gran turno. Y con ser Coronado tan bonito y estar allí muchas familias de temporada, está dicho que el domingo será el gran día para pasar allí horas de solaz y ayudar a la gran obra de progreso.

El programa ha circulado ya.

LACHSSCHINKEN

Ger Schinken
Schunkenwurst

Junger Spinat
Pflifferlinge
Sauerkraut
Fraukfurter Würstcheu

Aguila de Oro-Pujol Hnos.
Teléfono 193

Es caro el porte del servicio de aeroplanos

Caro ha parecido al comercio 30 cts. como porte de una carta de 10 gramos para Limón, aunque sea llevado en avión. Quiere decir esto que la tarifa se ha triplicado.

Y ya que confiesa otro diario que el servicio está dejando buena utilidad, sería preferible que se rebajara y así se hará más popular para todos.

Para encomiendas el precio establecido resulta prohibitivo.

R.A. MIRANDA

Trajes en abonos de \$ 3,50 por semana y uno de obsequio

Ultimos estilos

PRECIOS MODICOS

CASIMIRES INGLESSES

Teléfono 197 - Pasaje Jiménez

Asamblea de Terciarias Franciscanas

El domingo venidero a la 1.30 de la tarde, se efectuará en el Salón del Carmen la asamblea de Hermanas Terciarias Franciscanas. Se suplica la asistencia puntual a todas por tener que procederse en esa reunión a elegir la Presidenta para el nuevo período.

VENDO

una casa en Sabanilla de Montes de Oca con cañería y luz, buena carretera y otra en Ipís de Guadalupe; tiene cañería.

Hermelinda U. de Quesada

Continúa mal de salud el P. Carmona

La enfermedad que afecta al Presb. don José Daniel Carmona no ha cedido, lo que tiene muy preocupados a los familiares del estimable sacerdote, por cuya mejoría hacemos votos.

Pequeñas informaciones de interés

La ciudad de Glasgow obtiene un ingreso de cincuenta mil pesos anuales, por venta de los abonos fabricados con las basuras de la población.

Algunas plantas tienen a raíz de sus hojas vasos llenos de agua, infranqueables para las hormigas. Otras poseen órganos pegajosos como si les hubiesen puesto goma.

Los pedúnculos de las flores del sauce son tan resbaladizos, que no hay hormiga que los pase sin caerse.

Así se defienden las plantas de sus enemigos.

En la época anterior a la conquista de los normandos, los pobladores de la Gran Bretaña no usaban apellido.

Cuando el terciopelo está muy sucio de alguna materia grasa, frótese rudamente con un paño

untado de manteca, dulce o aceite, o mejor aún de amoníaco líquido, y luego límpiase con esencia de trementina o de limón.

Las posesiones francesas tienen veinte veces la superficie del territorio francés, y las posesiones inglesas son cien veces superiores en territorio a las Islas Británicas.

En todas las escuelas austríacas se enseña prácticamente a los alumnos, nociones de agricultura.

El camaleón mueve independientemente los ojos uno del otro. En este caso, con uno de los ojos observa la presa que no puede alcanzar mientras que con el otro mira hacia atrás para deshacer el camino andado o buscar nueva rama que lo acerque más al insecto.

La mala suerte de Radiogramas una vaca

En días pasados, al pasar por la calle 20 una partida de ganado procedente de Heredia, fue dejada una vaca en dicha calle 20, amarrada en una cerca. La vaca era muy brava y de camino parece que venía golpeando a los transeúntes, como si fuese un toro de las fiestas. Eso de que transite el ganado por las calles es sumamente peligroso; pero vamos a la mala suerte de la vaca.

Amarrada en la referida cerca se estuvo dos noches y dos días, enferma y acalambada, sin comer y sin tomar agua.

Ayer en la mañana un vecino llamó por teléfono a la Segunda Sección de Policía, avisando de lo que ocurría, en vista de que la vaca se estaba muriendo.

Hasta que por fin llegó el carrretón N° 306 enviado por el dueño a llavársela, casi muerta, y los hombres que se la llevaron dijeron allí que la tenían ya vendida a un fabricante de salchichón.....

VENDO 2 lotes de 50 por 50 para hacer casas, en San Isidro cerca de la Iglesia. Buen clima y camino para autos. Informará el Dr. Fischel.

La temperatura en Nueva York

Nueva York, 14.—La temperatura ha vuelto a permanecer casi fija durante los dos últimos días habiendo descendido al límite de hace dos semanas, siendo su máximo 26 grados y su mínimo 26 grados.

El Presidente Coolidge y los cruceros

Washington, 14.—El Presidente Coolidge, firme en su opinión acerca de la construcción de los quince nuevos cruceros, ha declarado que la opinión colegiada en estos casos está sobre su sentir, y a ella ha obedecido su determinación de firmar el proyecto de ley que autoriza su construcción.

Las nieves cubren todo el Danubio

Viena, 14.—Todo el cauce del río Danubio está helado y, en ciertos lugares, los habitantes de sus riberas se han visto obligados a usar dispositivos viejos de calefacción para poder soportar el frío intensísimo.

Suscríbase a este diario

La resurrección de la Enseñanza

La opinión pública se manifiesta ya de un modo claro y terminante en favor de la enseñanza ordenada y moralizadora que es el ideal de todos los padres de familia que aman de veras a sus hijos.

En Cartago, después de conocer la valiosa opinión de Monseñor Claudio Volio, el movimiento es incontrastable. Se desea que el Colegio de San Luis sea regido por elementos preparados y ya conocidos que garanticen que en ese Centro no se dé una educación e instrucción superficial, sino parecida a la que se dió en tiempo del Dr. Ferraz, y sobre todo de los RR. PP. Jesu-

tas; éstos sí que sabían enseñar: la prueba es que la mayor parte de los alumnos educados por ellos han figurado y figuran tanto como instruidos y aun más como honorables elementos de nuestra sociedad.

Esperamos que Monseñor Volio no ceje un momento en su noble y patriótica tarea de encarrilar la Enseñanza, llevándola hacia los ideales que anhelan los padres de familia, y que ese movimiento de Cartago sea secundado en todo Costa Rica.

El supremo ideal en materia de enseñanza sólo se obtiene con el amor y el temor de Dios.

Unos padres de familia

Los mejores materiales de Ferretería

A LOS MEJORES PRECIOS

Los puede conseguir, en lo sucesivo, junto con el Cemento y Mosaico, Arena y Piedra quebrada en la

Gran Fábrica de doña Adela v. de Jiménez e hijos

Surtido — Calidad — Baratura

Teléfonos: De la Ferretería 3603 — De la Fábrica 278

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA